

BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, martes 27 de agosto de 2024 No. 437/2024

IMSS-Bienestar aumenta 42% en médicos especialistas; ya son más de 26 mil

- Director general del Seguro Social, Zoé Robledo, indica que en 2019 eran 18 mil 614 para atender población sin seguridad social
- Destaca que para el 30 de septiembre se suman 4 mil 023 especialistas más, entre médicos cubanos y mexicanos

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, informó que de 2019 a 2024 se pasó de 18 mil 614 a 26 mil 272 médicas y médicos especialistas contratados para los hospitales IMSS-Bienestar, lo que representa 42 por ciento de aumento.

Durante la conferencia de prensa que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador desde Palacio Nacional, Zoé Robledo detalló la distribución actual de mujeres y hombres médicos especialistas en IMSS-Bienestar: cuatro mil 084 anestesiólogos, tres mil 939 pediatras, tres mil 595 cirujanos, tres mil 360 ginecólogos, mil 691 urgenciólogos y mil 497 internistas.

Destacó que para el 30 de septiembre se suman cuatro mil 023 especialistas más, entre médicos cubanos y mexicanos, con el objetivo de brindar atención a la población sin seguridad social.

Al presentar el incremento de médicos por estado a partir de 2019, expuso que en Nayarit había 273 médicos especialistas en los 14 hospitales y para 2024 son 567, es decir, aumentó 107 por ciento; en los próximos días se incorporarán 108 especialistas cubanos y mexicanos, como fue el caso de la doctora Betis Calderón Cruz, primera oftalmóloga en el Hospital Civil de Tepic, que gracias a su intervención se atendió a más de cinco mil 500 personas con debilidad visual.

Indicó que en Tlaxcala eran 516 médicos especialistas en los 12 hospitales y para 2024 son 853, un incremento de 65.3 por ciento, y en los próximos días se incorporarán 109 especialistas. Un caso emblemático es la doctora Dalina Reynaldo Ferrer, primera cardióloga en el Hospital Regional "Emilio Sánchez Piedras", quien ha atendido a personas con enfermedades cardiovasculares.

Zoé Robledo detalló que en Colima se contaba con 328 médicos especialistas en seis hospitales y para 2024 suman 466, es decir, aumentó 42%, y se incorporarán 143 especialistas. Reconoció al doctor Modesto Vázquez Basabe, primer médico familiar en el Hospital Materno Infantil, quien ha atendido más de 415 embarazos y partos, y logró salvar más de 50 vidas gracias a la atención oportuna.

Añadió que en Baja California Sur laboraban 212 médicos especialistas en los siete hospitales y para 2024 son 400, un incremento de 88 por ciento, y en los próximos días se incorporarán 124 especialistas; por ejemplo, la doctora Lisis Osorio, primera oftalmóloga en el Hospital General con Especialidades "Juan Ma. Salvatierra", ha contribuido en la productividad de cirugías de cataratas.

En el caso de Sinaloa dijo que en 2019 había 779 médicos especialistas en los 26 hospitales y para 2024 suman mil 240, un incremento de 59.1 por ciento, y en próximos días se incorporarán 152 especialistas





UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

ejemplares, tal es el caso de la doctora Adelsis García León, primera médica familiar en el Centro de Salud "Estación Bamoa", quien atiende a más de 50 pacientes mayores de 65 años con complicaciones de enfermedades crónico-degenerativas.

Añadió que en Sonora existían 775 médicos especialistas en los 18 hospitales y para 2024 son mil 101, un incremento de 42 por ciento, y en próximos días se incorporarán 153 especialistas para brindar apoyo, como fue el caso de la doctora Yuneisys Valladares, primera especialista en medicina física y rehabilitación en el Hospital General del estado, quien ha colaborado en el diagnóstico y rehabilitación de enfermedades que afectan el sistema músculo esquelético.

Refirió que en Guerrero trabajaban 662 médicos en 43 hospitales y para 2024 son 989, un aumento de 49.3 por ciento, y se incorporarán 90 especialistas. Destacó el caso de la doctora Arletys Espinosa, primera especialista en medicina familiar en el Centro de Salud Buena Vista, quien ha brindado atención a más de 30 familias y orientación sobre prevención de enfermedades.

Explicó que en Veracruz había mil 579 médicos especialistas en los 62 hospitales y para 2024 son dos mil 291, un incremento de 45 por ciento; en próximos días se incorporarán 169 especialistas. Un caso particular es la doctora Yuleimys Cantero, primera dermatóloga en el Hospital Regional de Coatzacoalcos, quien ha brindado consultas y realizado biopsias, dermatoscopia y análisis de piel.

Zoé Robledo reportó que en Campeche había 263 médicos especialistas en 14 hospitales y para 2024 son 505, un aumento de 92 por ciento, y próximamente se incorporarán 139 especialistas. Destacó el caso de doctor Jorge Félix García, primer nefrólogo en el Hospital General de Escárcega.

En el caso de Michoacán, se contaba con mil 041 médicos especialistas en los 34 hospitales y para 2024 son mil 528, una ampliación de 46.7 por ciento. Próximamente se incorporarán 109 especialistas a hospitales del IMSS-Bienestar, como la doctora Rosa Idalmis González, primera oftalmóloga en el Hospital General y quien a la fecha ha realizado más de 50 cirugías de cataratas.

Indicó que en Morelos existían 494 médicos en 11 hospitales y en 2024 son 650, un aumento de 31.5 por ciento, y se integrarán 174. En las nuevas contrataciones destacan los primeros en su especialidad en el Hospital General de Jojutla: doctora cardióloga Navideños Armas, doctora dermatóloga Lynne Mulian, doctora nefróloga Darle Stanford y el doctor oftalmólogo Alexander Sánchez.

Abundó que en Zacatecas eran 557 médicos especialistas en 23 hospitales y hoy suman 755, un incremento de 35 por ciento, y en próximos días se incorporarán otros 141. Como ejemplo está la doctora Esperanza Dinza, primera especialista en imagenología en el Hospital General de Fresnillo.

El director general del IMSS señaló que en San Luis Potosí atendían 459 médicos especialistas en 21 hospitales y para 2024 son 561, un incremento de 22.2 or ciento, y se incorporarán 158. Destacó el caso de la doctora Glenda Elisa Oña, primera médica geriatra del Hospital General de Matehuala, quien ha atendido a más de 100 adultos mayores y ha sido clave en la detección de enfermedades crónicas.

Mencionó que en Oaxaca en 2019 había 988 médicos especialistas en 48 hospitales y actualmente son mil 035, un aumento de cuatro por ciento, y se integrarán 237 especialistas. Como casos ejemplares, destacó en el Hospital Comunitario Solá de Vega al doctor Miguel Ángel Ramon, primer internista; al doctor Pedro Pablo Cuesta, primer pediatra; y al doctor Nesi Bandomo, primer médico familiar.





UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Zoé Robledo señaló que Tamaulipas pasó de mil 117 médicos especialistas en los 23 hospitales a mil 260, un incremento de 12.8 por ciento, y se incorporarán 246 especialistas, como la doctora Teresita de Jesús Hidalgo, primera especialista en psiquiatría infantil en el Hospital General de Río Bravo.

Abundó que en Quintana Roo trabajaban 484 médicos especialistas en 13 hospitales, y en 2024 son 597, un incremento de 23.3 por ciento; además, se incorporarán 171. Reconoció el caso del doctor Yoel Torres, primer médico internista adscrito de manera permanente en el Hospital Comunitario "Nicolás Bravo", quien ha atendido a más de 250 pacientes con enfermedades crónico-degenerativas.

Refirió que en Hidalgo había 674 médicos especialistas en 21 hospitales; hoy suman 908, un incremento de 34.7 por ciento, y para los próximos días se incorporarán 313. Un caso emblemático es la doctora Miriam Montero, primera médica familiar en el Hospital General de la Huasteca, quien ha aumentado la capacidad de recibir pacientes en el área de urgencias.

Subrayó que, en la Ciudad de México, de 381 médicos especialistas en los 34 hospitales, actualmente hay dos mil 030, un incremento de 434 por ciento en atención de personas sin seguridad social, y en próximos días se incorporarán 250 más.

Precisó que en Chiapas en 2019 había mil 141 médicos especialistas en 53 hospitales y ahora son mil 355, un aumento de 18.1 por ciento y se incorporarán 104. Destacó el caso del doctor Juan Carlos Ardis, primer especialista en traumatología y ortopedia en el Hospital Básico de Cintalapa Figueroa, quien intervino a un paciente de 23 años con lesión punzocortante en el antebrazo y logró salvarle la vida.

Dijo que en Tabasco se contaba con 151 médicos especialistas en 24 hospitales y hoy suman 701, un incremento de 564 por ciento; además, se incorporarán 173 especialistas, como la doctora Yarisel Rodríguez Ramos, primera especialista en psiquiatría en el Hospital General de Macuspana.

Agregó que en Puebla atendían mil 469 médicos especialistas en 61 hospitales y en 2024 son mil 802, un aumento de 22.6 por ciento, y se incorporarán 233 médicas y médicos ejemplares, como el doctor Waldo Olmo, primer especialista en medicina familiar en el Hospital Comunitario de Ajalpan, quien atiende a más de 40 familias y ha sido clave en campañas de prevención y orientación nutrimental.

Indicó que en Baja California laboraban 626 médicos especialistas en los nueve hospitales y en 2024 son 649, es decir, creció cuatro por ciento, y en próximos días se incorporarán 168. Un caso ejemplar es la doctora Susel Alarcón, quien se convirtió en la primera dermatóloga en el Hospital General de Tijuana, y desde su incorporación ha atendido a más de 40 pacientes de cáncer en la piel.

Dijo que el Estado de México, última entidad incorporada a IMSS-Bienestar, tenía tres mil 639 médicos especialistas en 75 hospitales y hoy son cuatro mil 053, un incremento de 11.3 por ciento, y se incorporarán 150 especialistas, como la doctora Orleydis Torres, primera especialista en psiquiatría en el Hospital "Guadalupe Victoria Bicentenario".

---000----

LINK FOTOS

 $\label{lem:https://imssmx.sharepoint.com/:f:/s/comunicacionsocial/ElP61uhGwStPrcv5ag9qH9lBkcNftqt- \\ \underline{OqLctvnY00flyQ?e=2ZUbDa}$

LINK VIDEO

https://www.swisstransfer.com/d/260bdd67-e658-4fb4-b216-44ca73af079d

